

維孝館中だより

維孝館学園
宇治田原町立維孝館中学校

令和6年度 7号 (10月3日)

Tel.88-2106 FAX88-2423

学校教育目標

- 夢に向かって自ら学ぶ人
- 人とのつながり(絆)を大切にする人
- 誇りを持ってふるさとを語れる人

学校経営方針

ウェルビーイングの実現を目指して、
知・徳・体の調和がとれ自・和を大切
にできる体系的な教育をすすめ、家
庭・地域と協働する学校づくり

「初心忘るべからず」 ～10月を迎えて～

校長 細矢 和彦



スマイル250



10月に入りやっと夏の暑さが終わり、朝夕ともに涼しく心地の良い季節となってまいりました。9月を振り返ると、文化発表会「合唱コンクール」での各学級の素晴らしいハーモニーや最後を締めくくった3年生の学年合唱、いずれも会場にいる全ての人を感動させてくれました。また新人大会では、みんなで声を掛け合い、ボールやバトンをつなぐ姿、新しい種目や技に挑戦する姿を見て、結果だけではなく、その努力する姿勢や助け合う姿が何より大切だと気付かせてくれました。

さて、1年間の学校生活も折り返し地点を迎えました。一人一人が自分の学校生活(学習面、部活動、係や委員会活動等)を振り返り、4月に立てた1年間の目標を思い出し、後半に向けてできている事はより充実させ、できなかった事はどのように改善策を考える等、自分自身を見つめ直す時期です。

また、中学校生活3年間で考えると3年生は6分の5が過ぎました。残り6分の1の日々は、一日一日を大切に希望の進路実現に向けて悔いの残らないよう過ごして欲しいです。2年生はちょうど2分の1が過ぎ、残り半分となりました。この1年半をどう過ごすか、1年後にどんな自分になっていたいかをもう一度考え、日々の学習や部活動に取り組んで欲しいです。1年生は6分の1が過ぎ、残り6分の5あります。この半年は中学校生活に慣れるのに精一杯の人が多かったと思いますが、これからは、先生に言われたことをやるだけではなく、自分で何ができるか、何をすべきか、状況を見て自分で考え、行動できることを増やして行って欲しいと思います。

私の尊敬する人物の一人に、室町時代に能を大成し、「風姿花伝(花伝書)」を記した世阿弥さんがいます。花伝書の一節に有名な「初心忘るべからず」という有名な言葉があります。この言葉には3つの意味が込められているそうです。1つめは、「何事においても、始めた頃の真剣な気持ちを持ち続け、自分を向上させていかないといけない。」という意味。2つめは、「その年齢にふさわしい知識や技能を身につけるためには、常に自分を初心者だと思い、努力を続けていかなければならない」という意味。3つめは、「できたからもういい、完成したと思わず、いつも初めてのことに挑戦する気持ちを持ち続けたいといけない」という意味だそうです。4月から半年が経ち、最初に立てた目標や今年はこれを頑張ろうという気持ちを忘れてたり、薄らいでしまった人がいるかもしれません。また、もうできているしいいやと思っている人がいるかもしれません。残りの半年間、生徒・教職員一人一人が3つの意味から時々の「初心」を忘れず、みんなで力を合わせ、生徒が持っている力を発揮し合える学級や学校づくりをしていきたいと考えています。

教職員も力を合わせて子ども達一人一人に応じた指導や支援を全力で行って参りますので保護者の皆様、地域の皆様、引き続きご理解、ご協力をいただきますようよろしくお願いいたします。 ※学校生活のトピックスを本校のホームページに掲載しています。ぜひご覧ください。 →



《10月の生活目標と行事予定》

○10月の生活目標



「**時を守り** (時間を守り生活に余裕を持つ)」
 行動指針 「**場を清め** (きれいな学習環境を創る)」
 「**礼を正す** (あいさつ・感謝を表す)」

「中間テストに向けて、意欲的に学習に取り組もう。」
 「体育大会の取組に真剣に臨み、学級のまとまりを高めよう。」

〔生徒指導部より〕



今年は猛暑の日が続いていました。9月下旬になり、朝夕、少しずつ涼しくなってきましたが、今後も体調管理には十分に気をつけて生活していきましょう。10月に入り、もうすぐ2学期の中間テストがあります。1学期にうまくいかなかった人も、学習に取り組む習慣を身に付けるチャンスです。学習方法や内容、取組時間を見直すなど改善して、自分に合った学び方を身に付けましょう。

次の大きな学校行事は体育大会です。取組をとおして学級のまとまりを高めましょう。リーダーは学級全体に目標と方向を示し、リーダー以外の人も自分たちが体育大会を成功させるための大切な一人だという気持ちで、みんなで心を一つにして取り組みましょう。

日	曜日	行事等	給食	日	曜日	行事等	給食
1	火	山城駅伝試走	○	16	水	体育大会取組 部活動停止 (45分×6校時)	○
2	水	部活動停止 (45分×6校時)	○	17	木	体育大会取組 PTAあいさつ運動 (45分×6校時)	○
3	木	朝礼 生徒会引継式 PTAあいさつ運動 部活動停止	○	18	金	体育大会取組 (45分×6校時)	○
4	金	部活動停止	○	19	土		
5	土	部活動停止		20	日		
6	日	部活動停止		21	月	体育大会取組 部活動停止 (45分×6校時)	○
7	月	中間テスト(給食なし) 部活動停止	×	22	火	体育大会予行 部活動停止 (45分×6校時)	○
8	火	中間テスト 生徒会委員会(給食なし) 部活動停止	×	23	水	体育大会取組 部活動停止 (45分×6校時)	○
9	水	進路説明会 (3年保護者対象) 部活動停止	○	24	木	体育大会取組 前日準備 部活動停止 (45分×6校時)	○
10	木		○	25	金	体育大会(給食あり) (45分×6校時)	○
11	金		○	26	土		
12	土	山城駅伝競走大会		27	日		
13	日			28	月	体育大会予備日	○
14	月	スポーツの日		29	火	体育大会再予備日	○
15	火	体育大会取組 (45分×6校時)	○	30	水	3年三者面談 検尿2次 部活動停止 (45分×5校時)	○
				31	木	3年三者面談 1,2年教育相談 3-1保育実習 (45分×5校時)	○

11月

- 1日(金) 3-2保育実習 3年三者面談(～8日) 13日(水) 学校公開・展示見学
- 1・2年教育相談(～8日) 14日(木) 2年職場体験(～15日)
- 6日(水) 町特支学級交流会 16日(土) 町小・中学生主張大会
- 7日(木) PTAあいさつ運動 21日(木) PTAあいさつ運動
- 12日(火) 1年職業セミナー 25日(月)～27日(水) 期末テスト

【学校公開・展示見学について】

11月13日(水)に学校公開を予定しています。この日は、各教科や部活動で取り組んだ作品を体育館で展示します。保護者・地域の皆様には、4時間目(11:50～12:40)を見学可能な時間帯といたします。なお、午前中(1～4時間目)は授業参観ですのでご自由にご参観ください。

綴喜地方中学校新人体育大会

9月22日(日)、28日(土)、29日(日)の3日間開催 各部共に全力で試合に臨みました。結果は、以下のとおりです。

【陸上競技部】(5位以内の入賞者)

- [女子]・200m **4位**: 向山さん(2年) ・100mハードル **3位**: 西川さん(1年)
- ・4×100mリレー **5位**: 山本さん(1年)、古川(陽葵)さん(1年)、西川さん(1年)、向山さん(2年)
- [男子]・110mハードル **4位**: 竹下さん(1年) ・走高跳: **4位**: 竹下さん(1年) ・砲丸投 **4位**: 中島さん(1年)
- 4×100mリレー **5位**: 濱口さん(1年)、竹下さん(1年)、木戸さん(1年)、繁本さん(2年)

【バレーボール部男子】予選リーグ2位で決勝トーナメント進出、準決勝は男山二中に2対0で勝利、決勝は田辺中に0対2で敗退 **「見事、準優勝！」**

【バレーボール部女子】1回戦 男山中に2対1で勝利、準決勝で優勝した大住中に1対2で惜敗 **(ベスト4)**

【ソフトテニス部女子】[団体戦] 予選リーグ2位で決勝トーナメント進出、決勝トーナメント1回戦で男山三中に1-2で惜敗 [個人戦]ベスト16進出: 柴垣・青山ペア

【ソフトテニス部男子】[団体戦] 予選リーグ2位、決勝トーナメント1回戦で優勝した大住中に1-2で惜敗 **(ベスト4)** [個人戦]ベスト16進出: 守岡・永谷ペア、荒川・中田ペア、高木・浅田ペア

【バスケットボール部女子】1回戦 同志社国際中に37対31で勝利、準決勝で培良中に19対52で敗退 **(ベスト4)**

【バスケットボール部男子】1回戦 優勝した田辺中に51対73で惜敗